
 
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
ASSEMBLEE GENERALE 

 
 
Mercredi 15 juin 2022 
Lieu : Lycée Agricole Gilbert MARTIN – LE NEUBOURG à 18 h 30 
 
M. Marc ROUTIER présidait cette assemblée à laquelle étaient conviés les clubs du District de 
l’Eure.  
 
Il était entouré de : Mmes Sabrina CHARPENTIER – Karine PAIS – Nathalie YVELAIN – Bénédicte 
MOMBO – MM. Eric MOERMAN – Jean-Luc GIFFARD – Pascal LEBRET – Jean-François MERIEUX 
– Daniel RESSE – Bruno FARINA – Nicolas CRIBIER – Johnny DELHOME – Pascal FOIRET – Patrice 
LECHER – Charles-Henri RAMARQUES – Arnaud SABLIERE – Patrick GOSSE – Radhouane 
M’BAREK (Membres du Comité de Direction)  
 
Assistaient à la réunion :  
Mme CHEVALLIER, Adjointe au Maire du Neubourg 
M. Roger DESHEULLES, Secrétaire Général de la LFN 
M. Jean-Pierre GALLIOT, Secrétaire Général Adjoint de la LFN 
M. Thierry MONTAGNE, Directeur Technique Régional 
M. Jean-François RENAULT, Directeur des Sports au Département de l’Eure 
M. Sauveur CUCURULO, Conseiller du Président du District 
M. Jean-Pierre LEVAVASSEUR, Conseiller du Secrétaire général du District 
M. Henri HAIRON, Secrétaire honoraire du DEF 
M. Jacques FECIL, Président de la CDA 
M. François SCELLES, Ancien Président de Commission de District 
Mmes Carole LEVAVASSEUR – Elisabeth GUILLOT – MM. Patrick BANNIER – Didier 
BLANVILLAIN – Anthony CORDOBA – Sébastien LEMARIE – Frédéric MARTIN – Pierre 
MORICEAU – Gérard SCHALEBROODT – Emmanuel AUBERT – Dany BOUVET, Présidents ou 
Membres de commissions  
Mmes Gladys ESPRIT – Muriel FARCY – Gaëlle BISSON – MM. Morgan DEWILDE – Mathieu 
MOULIN, Personnels administratifs et techniques du DEF 
 
Etaient excusés : 
M.  LEHONGRE Pascal, Vice-Président du Conseil Départemental, 



Mme VAUQUELIN, Maire du Neubourg, 
Mme LAMOTTE Virginie, Proviseure du lycée agricole, 
M. PETITJON Franck, Conseiller d’animation sportive à la SDJES,  
M. DESHAYES François, Président du CDOS 27, 
M. LAGNEL Matthieu, Représentant du Crédit Agricole de Normandie-Seine,  
M. COUSSIN François-Xavier, Commissaire aux comptes, 
M. BETTREMIEUX Cédric, Représentant de la LFA en charge du DEF, Président de la Ligue des 
Hauts-de-France, 
M. LERESTEUX Pierre, Président de la LFN, 
M. KOCISZEWSKI Jean-Michel, Président Délégué de la LFN, 
Mme ABERGEL Kerstie, Directrice de la LFN,  
MM. Les présidents de district normands en route vers l’assemblée fédérale, MM DUBOURG, 
GOURDEL, VOISIN, FERET, 
MM. BOLAND Lionel, Présidents d’Honneur du DEF, 
Melle DUMONTEL Claire, salariée du DEF  
M. PERRE Ludovic, Conseiller technique de la LFN et responsable du pôle technique du DEF  
M. BOUVRET Jacques, ancien salarié du DEF, 
MM. AUVRAY Johan, DIMOND Christian, HUE Richard, LEBRET Patrick, PALMER Renaud, 
ROUTIER Erwan Président(e)s de Commissions. 
Mme LECHER Claudine, MM. CALARNOU Pierre, GRESSENT Frédéric, MARAIS Thierry, 
Membres de commissions.  
 
Pointage des délégués : 
M. Bruno FARINA donne les résultats des opérations de pointage : 
     Nombre de membres :         109         Représenté :    87 soit 79,82% 
     Nombre de voix totales :     658         Représenté :  563 soit 85,56% 
 
Le quorum étant atteint, Marc ROUTIER déclare l’Assemblée Générale ouverte. 
 
 
Il remercie Mme CHEVALLIER, adjointe au Maire à l’Enseignement Vie Associative et Sports, 
pour sa présence en tant que représentante de la ville du Neubourg et lui propose de dire 
quelques mots. 
 
Mme CHEVALLIER souhaite la bienvenue à l’ensemble des personnes présentes et se félicite 
de la relation entretenue depuis de nombreuses années entre la municipalité du Neubourg et 
le District de l’Eure de football.  
 
Marc reprend ensuite la parole : 
« Je voulais commencer notre AG par cette très belle réalisation de nos collègues de Haute 
Garonne. L’idée est d’avoir ensemble une vraie réflexion de fond, concernant les maux de 
notre football et les actions à mettre en place pour améliorer les choses sur et en dehors du 
terrain. Cette vidéo sera sans doute le début d’une réflexion commune pour les années à venir 
si nous voulons que notre sport reste synonyme de plaisir et de jeu. 
Ecoutez bien, regardez bien, il y a beaucoup de messages dans les yeux des enfants. » 
Diffusion de la vidéo à l’assemblée.                        
 



 
 
« Avant de faire le point de cette saison qui se termine, je voudrais que nous ayons une pensée 
émue pour l’ensemble des serviteurs du football qui nous ont quitté cette année : 

- M. Henri MONTEIL, ancien secrétaire général de la FFF 

- M. Jean-Pierre ANDRE, ancien président du district de la Meurthe et Moselle  

- M. Gilles SEPCHAT, président du district de la Sarthe 

- M. Michel LECOINTE, ex-président du district des Yvelines 

- M. Jacques DEVILLERS, ancien président du district des Vallées 

- M. Daniel BOTTE, ancien président du district Fluvial 

- M. François QUESNOT, ex-président du club du CA Pont Audemer 

- Mme Patricia CARRIER, secrétaire du S.C. Thiberville 

- Adil, Melvin, Raphaël et Léo, licenciés des clubs d’Andelle Pitres et d’Alizay 

- M. Xavier FENOT, dirigeant du Pacy Ménilles Racing Club 

- M. Philippe MARE, ancien président du Bel Air 

- M. Philippe DESHAYES, Délégué de la LFN 

- M. Pascal DELAMARRE, ancien arbitre du DEF 

- M. Michel BERTHOU, Éducateur de Verneuil, FC Avrais, de l’Evreux FC et du DEF 

 
Avant d’observer une minute de silence à la mémoire de toutes ces personnes, je voudrais 
avoir un mot plus particulier pour trois personnes importantes qui viennent de nous quitter 
et qui, à des degrés différents, ont marqué la vie du district de l’Eure. 
Il s’agit de nos amis, Philippe PROST, Bernard BACOURT et Daniel CONTOIS 

- Philippe PROST était vice-président du club de Val De Risle, Philippe était également un 

membre important de nos commissions des terrains de Ligue et de District et de notre 

commission communication. Philippe était un passionné de photo puisqu’il en avait fait 

son métier ce qui l’avait amené jusqu’aux plus prestigieux festivals français allant de 

Deauville à Cannes. Ceux qui ont côtoyé Philippe peuvent témoigner du fait qu’il était 

un personnage très attachant, toujours agréable et qui avait souvent un mot gentil pour 

chacun de nous. Nous perdons tous un bon copain, pour certains un ami. 

- Bernard BACOURT quant à lui, n’a jamais été dirigeant de notre district mais il aimait à 

rappeler qu’il était natif de notre département et il était très fier d’être Eurois. Après 

avoir été un brillant président de notre Ligue de Normandie, Bernard avait été nommé 

trésorier de la FFF. Bernard nous faisait souvent l’honneur d’assister à nos assemblées 

générales de l’Eure et pour ma part, j’ai eu la chance et le bonheur de côtoyer Bernard 

ces dernières années. C’est un homme qu’il fallait écouter très attentivement tant ses 

propos étaient pertinents et remplis de sagesse. C’est un grand dirigeant de notre 

football français qui vient de nous quitter. 

- Pour finir cette triste liste, rendons hommage à notre ami Daniel CONTOIS. Daniel a 
d’abord été joueur du coté de St André, avant d’embrasser la fonction de dirigeant 
notamment à Bernay ou il amena le club au plus haut niveau de la Ligue, tant avec les 
seniors qu’au niveau des jeunes. Il fut ensuite responsable de la « commission jeunes » 
de notre district. Tous ceux qui ont participé aux assemblées générales de cette 
époque, se souviennent forcément des grandes envolées lyriques de Daniel qui donnait 
toujours une touche humoristique à nos Assemblées. Ses propos étaient toujours 



justes, parfois très sérieux mais très souvent drôles et emprunts de tout l’humour et de 
toute la finesse qui le caractérisait. Merci Daniel pour tout ce que tu as apporté à 
chacun d’entre nous. 

 

JE VOUS PROPOSE MAINTENANT D’OBSERVER UNE MINUTE DE SILENCE EN HOMMAGE A 
TOUS CES SERVITEURS DU FOOTBALL  
 
Adoption du PV de l’AG du 2 Octobre 2021 mis en ligne le 26 octobre 2021 
 
Le PV est adopté à 97,97% 

 
Rapport moral saison 2021-2022 (Marc ROUTIER) 
 

• « En premier lieu, je voudrais remercier M. le Président de la Région ainsi que Mme la 

Proviseure du Lycée Agricole pour la mise à disposition des très belles installations dans 

lesquelles nous sommes aujourd’hui. 

• Je voudrai remercier de votre présence : 

• Madame l’Adjointe au maire du Neubourg,    

• M. le Directeur des sports du Conseil Départemental, 

• M. le Secrétaire général de la LFN, 

• M. le Secrétaire général adjoint de la LFN, 

• M. le Directeur technique régional de la LFN, 

• M. le Président d’Honneur du DEF, 

• Messieurs les Membres d’honneur du DEF,  

• Mesdames et Messieurs les Membres du Comité de Direction du district, 

• Mesdames et Messieurs les salariés du District,  

• Mesdames et Messieurs les Président(e)s de Commissions. 

• Mesdames et Messieurs les Membres de commissions.  

• M. le directeur du district de l’Orne,  

 
« Mesdames, Messieurs, Chers amis, 

 

• Si nous faisons une Assemblée Générale en ce mois de juin, c’est essentiellement pour 

vous proposer des modifications d’organisation de nos compétitions. Nous ne vous 

parlerons pas de finances, puisque ce sera fait lors de notre prochaine assemblée 

générale de novembre, mais nous allons vous proposer des modifications de nos 

compétitions, pour répondre aux demandes faites par les clubs. En effet, lors des 

rencontres que les membres de notre Comité de Direction ont réalisées en allant vous 

voir dans vos clubs, c’est l’axe majeur qui est ressorti de nos échanges.  Nous avons 

pour l’instant rencontré près de la moitié des clubs malgré la pandémie et nous allons 

essayer d’ici cette fin d’année d’aller rencontrer tous les clubs de l’Eure. C’est l’occasion 

pour moi de remercier mes collègues du Comité de Direction, pour leur grande 

disponibilité afin de réaliser ces réunions clubs. Tous les retours que nous avons sont 

très positifs. Même si elles sont très consommatrices de temps pour les bénévoles que 



nous sommes, ces rencontres permettent de mettre en place un vrai échange. Certains 

ont parfois, quelques velléités et désaccord à faire connaitre mais nous nous déplaçons 

aussi pour entendre ces doléances. Même si nous ne pouvons pas donner satisfaction 

à toutes les demandes, le fait de s’écouter mutuellement permet de comprendre les 

besoins et les obligations de chacun. J’en profite pour préciser ici que les membres de 

notre Comité de Direction prennent toujours leurs décisions en fonction de l’intérêt 

commun. Même si parfois certaines sollicitations nous sont faites de manière 

individuelle, notre fil conducteur est TOUJOURS d’agir dans l’intérêt général. Dans ce 

contexte, nous avons ressenti une vraie volonté collective et générale de nos clubs, 

d’adapter nos compétitions et avec cet objectif, plusieurs groupes de travail se sont mis 

en place pour vous proposer, dès aujourd’hui, de nouvelles organisations que vous 

pourrez choisir de mettre en place dès la saison prochaine. Pour finir sur ce sujet, il est 

important de préciser que toutes les propositions qui vont vous être faites sont issues 

de groupe de travail constitués en majorité de membres de clubs, présidents, 

dirigeants, éducateurs et arbitres. J’en profite ici pour remercier tous ces participants 

pour le très important travail accompli et ce, dans un temps record puisque tout ce qui 

va vous être présenté a été réalisé dans les 6 derniers mois de la saison qui vient de 

s’écouler. 

• Dans un autre registre, je voudrais saluer les arbitres présents ce soir et dont certains 

vont être honorés à l’occasion de notre assemblée générale. C’est important pour le 

district de l’Eure que toutes les familles du football soient présentes en Assemblée 

Générale. Les arbitres font partie intégrante de la famille du football et c’est à ce titre 

qu’ils vont être mis en valeur au cœur de cette assemblée, les arbitres ne doivent être 

isolés, ni sur le terrain, ni dans nos organisations. 

Quelques arbitres ont subi cette saison des violences. J’emploie volontairement le mot 
« quelques » car, même si chaque fait est toujours un de trop, cela représente un 
pourcentage très faible par rapport à l’ensemble des choses qui se passent bien, le 
problème vient peut-être du fait que l’on parle beaucoup plus de ce qui va mal que de 
ce qui va bien et qui représente la très grande majorité. 
Puisque malgré tout, c’est notre rôle de traiter ces problèmes, je tiens aujourd’hui, 
devant vous, à faire passer le message que nous ne laisserons pas polluer notre football 
par quelques individus qui n’ont rien à faire dans notre sport.  J’invite les responsables 
de club présents ce soir à en faire de même, je tiens d’ailleurs à souligner que 
concernant les quelques faits graves s’étant produits cette année dans notre district, 
la très grande majorité des présidents avec lesquels nous avons échangé, n’ont pas 
attendu que des sanctions soient prononcées par nos commissions, mais on fait le 
nécessaire en interne, dans leur club, en prenant eux même des sanctions. Cette façon 
de faire doit être soutenue et encouragée car il est indispensable que nous soyons tous 
ensemble pour protéger notre football et ses acteurs. 
Cette violence ne s’adresse pas qu’aux arbitres, elle existe aussi envers les joueurs qui 
sont parfois insultés ou agressés. Elle intervient également envers les éducateurs, et 
c’est nouveau, qui sont parfois malmenés par des parents parce qu’ils ne font pas assez 
jouer leur petit chéri. Cette violence intervient enfin autour des terrains où il est 
devenu trop habituel d’entendre des insultes. D’ailleurs, à ce sujet, il est important de 



signaler que le fait d’adresser des insultes en public est repréhensible par la loi et on 
peut se demander pourquoi il serait normal de l’accepter dans un stade ? 
De manière collective, autant au district que dans les clubs, nous ne devons pas vivre 
ces situations comme une fatalité et nous devons combattre plus que jamais ces 
agissements si nous ne voulons pas que notre sport préféré soit mis en péril.  
Dans ce cadre, notre district, comme cela a déjà été fait par notre Ligue, a entamé des 
démarches auprès des services de l’état, afin d’établir des conventions pour mener des 
actions communes, afin de lutter contre les incivilités et les violences autour de notre 
football. Il n’est pas choquant de penser que même à notre niveau départemental, des 
sanctions du type « interdiction de stade » « plainte conjointe de la part des clubs et 
du district », ou tout autre action judiciaire puissent être menées en commun. Je 
rappelle, entre autres, qu’un match peut -être arrêté si des menaces sont proférées 
ou si des acteurs sont mis en danger. 
Les instances du football et les clubs doivent travailler ensemble pour assainir notre 
sport, mais il est bien évident que nous n’y arriverons pas seuls et que nous aurons 
besoin d’agir, en commun, avec les services des collectivités et de l’état, les clubs et 
les instances, à condition que nous ayons, tous ensemble, le même objectif. 
N’oublions jamais que notre rôle essentiel et collectif, est d’éduquer nos jeunes autour 
des valeurs du sport que sont le respect et le bien vivre ensemble et nous y veillerons. 

• Heureusement sur de nombreux points notre football va bien et même si nous devons 

traiter quelques sujets délicats, il existe de nombreux points de satisfaction autour de 

notre football eurois. La première satisfaction est le nombre de licenciés.  

Nous allons finir la saison avec 19226 licenciés soit le 2ème meilleur total de licences 

de tous les temps, la meilleure saison ayant été 2017-2018 avec 19780 licenciés. C’est 

une excellente progression dont chacun des acteurs de notre football eurois, doit être 

félicité. Tout d’abord et en premier lieu vous les clubs pour le travail réalisé et les 

conditions d’accueil et de pratique que vous mettez en place. Ce chiffre vient après une 

année de pandémie ou l’on pouvait craindre le pire et nous finissons la saison avec plus 

de 15% de licences de plus par rapport à la saison passée. 

La plus forte progression se situe au niveau du foot d’animation (+ 30%) par rapport à 

la saison passée. 

Le foot féminin continue de progresser avec (+ 20% de licences) et une progression 

constante du nombre de licenciées sur les 10 dernières années. 

Les disciplines Foot Loisir et Futsal suscitent également de plus en plus d’engouement 

et on peut penser que l’arrivée des nombreux terrains Foot 5 continueront de 

contribuer au développement de ces pratiques. 

Parmi les points de vigilance concernant les licenciés il convient de citer l’arbitrage qui 

a connu cette saison, une progression assez faible et pour laquelle nous allons devoir 

progresser significativement dès la saison prochaine. Les axes majeurs de progression 

identifiés avant la pandémie pour avoir plus d’arbitres devront être travaillés afin 

d’accroitre le nombre d’arbitres significativement dans les prochaines saisons. 

Enfin les licences des éducateurs qui ont diminué de façon significative, puisque c’est 

la « famille » qui a perdu le plus de licenciés. Des actions importantes devront être 

mises en place à tous les niveaux de nos organisations afin de redynamiser le nombre 

d’éducateurs et d’éducatrices. En effet, si le nombre de jeunes licenciés continue de 



croitre et que le nombre d’encadrants diminue, nous risquons d’avoir de nombreuses 

équipes moins bien encadrées avec des conséquences néfastes que l’on peut craindre. 

• Au chapitre des satisfactions, nous pouvons nous réjouir d’avoir, malgré la pandémie, 

mené à leurs termes non seulement les championnats mais aussi les coupes qui 

devraient se terminer les 25 et 26 juin prochain à Vernon. Je rappelle qu’avec les 

groupes de 13 nous avions cette année, 4 journées de championnat de plus, mais grâce 

aux efforts de tous, nous avons pu mener à terme nos compétitions. 

• Quel bonheur également, samedi dernier, d’avoir vu près de 1500 footballeuses et 

footballeurs en herbe, fouler la pelouse de l’hippodrome, entourés d’une formidable 

équipe de plus de cinquante bénévoles et salariés qui, pour certains ne s’étaient pas 

revu depuis longtemps pour cause de pandémie et d’inondation. L’essence même de 

notre sport est cette convivialité, ces rencontres, ces moments de partage, d’entraide, 

de travail commun, dans le but que les plus petits soient heureux, tout simplement, de 

jouer au football. Nous sommes loin ici de parler d’argent, de règlement, d’incivilité, 

mais il s’agit simplement de bonheur partagé, alors merci à vous tous pour tout ce 

bonheur et merci particulièrement à Morgan dont la qualité de l’organisation de cette 

JND a été à la hauteur de son stress des semaines précédentes.  

• Parmi les grandes satisfactions de la saison, il y a aussi le foot à l’école. Sous la houlette 

de Sabrina, la commission « Foot en Milieu Scolaire » ainsi que nos éducateurs, ont 

réalisé un travail remarquable avec les écoles et les clubs supports. Là où la saison 

passée nous avions une dizaine de classes qui avaient participé à cette opération, cette 

saison et malgré le COVID, c’est près de 100 classes dans le département qui ont pu 

participer à des animations conjointes du district et des clubs. Ce sont donc près de 

2000 jeunes garçons et filles qui ont eu la possibilité de connaitre un football structuré, 

tel qu’il existe dans nos clubs.  

• Autre réussite de la saison 2021-2022, c’est la journée club-arbitres que nous avons 

mis en place, pour la première fois, le 4 septembre dernier à la salle Jesse OWENS de 

Val de Reuil. Cette journée a réuni les présidents, les arbitres, les éducateurs et les 

capitaines de D1 et D2. L’objectif de cette journée était d’abord de permettre aux 

différentes familles du football de se rencontrer et de se côtoyer afin de réfléchir 

ensemble sur des thèmes communs. On peut dire que cette journée a donné 

satisfaction à l’ensemble des participants puisqu’elle a permis d’échanger et 

d’apprendre à mieux se connaitre. Devant son succès et pour répondre à la demande 

unanime des personnes présentes de participer à nouveau à une journée d’échange et 

d’information, nous avons pris la décision de remettre en place cette nouvelle journée, 

dès le début de la saison prochaine, le 3 septembre prochain, toujours à la salle Jesse 

OWENS du Val de Reuil. Nous allons étendre le nombre de participants, puisque ce sont 

cette fois les représentants de clubs et les arbitres de D1 D2 D3 et D4 qui seront 

conviés. Le détail de l’organisation de cette journée vous sera transmis dans le courant 

du mois d’Aout, même si nous pouvons déjà dire que les thèmes principaux qui seront 

abordés iront du recrutement des arbitres aux incivilités autour des terrains en passant 

par les aspects de la santé et protection infantile.   

• Le projet Foot 5 normand, qui vous avait été présenté à notre assemblée générale de 

l’année dernière, rencontre également un vif succès. Une quinzaine de projets sont, 

soit aboutis, soit en cours de réflexion sur l’ensemble du département. Les terrains foot 



5 permettront, non seulement de développer le foot loisir et les nouvelles pratiques, 

recherché par des licenciés voulant un autre football, mais aussi permet de s’entrainer 

l’hiver lorsque les terrains en herbe sont impraticables. Pour rappel, un terrain Foot 5 

coûte environ 100 000€ et avec les différents financements possibles (FAFA, ANS, 

Département, Région), il peut être financé jusqu’à 80%. Si vous avez besoin de 

précisions n’hésitez à appeler Muriel au district qui se fera un plaisir de vous 

renseigner. »  

« Avant de passer la parole à Johnny qui va vous présenter le projet « Mon club de demain », 

nous allons dresser le bilan du palmarès de nos équipes euroises dans les différents 

championnats régionaux. 

Les annonces que je vais faire sont, bien évidemment, sous réserve des procédures : 

- En R1 Féminine, descente du FC Pays du Neubourg 

- En R2 Féminine, montée du S.C. Thiberville 

- En N3 masculine, montée de l’Evreux FC et descente de Romilly Pont Saint Pierre 

- En R2, montée du FC Val de Reuil et descente du RC Pacy Ménilles 2 

- En R3, montée de l’ES Normanville, descente, du C.S. Andelle - Pitres de l’US Rugles 

Lyre, du S.C. Thiberville. Concernant le C.S. Beaumont et le FC Madrie Seine, la situation 

dépendra des procédures en cours 

 

- A noter les beaux parcours en coupe de France : 

o De Val de Reuil qui est allé jusqu’au 7ème tour 

o D’Evreux FC qui est allé jusqu’au 8ème tour  

o A signaler également le parcours du club de FC Hennezis Vexin Sud, équipe de 

Départemental 3, qui s’est qualifié pour le 3ème tour de la coupe de France et 

qui a été battue avec les honneurs 3-1 par Oissel, pensionnaire de N3, soit 6 

divisions d’écart  

- En coupe Gambardella 

o Du FC Gisors Vexin Normand et de l’Evreux FC qui se sont qualifiés pour le 1er 

tour national 

 
- En Coupe de Normandie senior 

o En féminine, la qualification du FC Pays du Neubourg pour les ½ finales 

o En masculin, la qualification pour les ½ finales du SPN Vernon en masculin  

 

- En Coupe des Réserves régionale 

o La qualification des équipes B du RC Pacy Ménilles et de l’Evreux FC pour les ½ 

finales 

 

« Sans transition, c’est donc dans le cadre des nouveautés et de notre volonté d’aider et de 

récompenser les clubs que je vais maintenant passer la parole à Johnny DELHOMME qui va 

nous présenter le projet « Mon club de demain » 

L’idée de ce projet est de récompenser le travail des clubs qui ne sont suffisamment structurés 

pour pouvoir accéder aux Labels Fédéraux » 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

AJOUTER LA PRESENTATION DE JOHNNY (voir MORGAN) 

 

« Nous allons maintenant passer à la présentation des propositions concernant les 

compétitions.  Cette présentation va avoir lieu en 5 phases puisque nous allons vous présenter 

successivement : 

o La refonte des compétitions vétérans (Pascal LEBRET) 

o La nouvelle organisation des compétitions féminines (Morgan – Gaelle) 

Nous effectuerons au milieu de ces présentations, une remise de dotations à nos arbitres 

 

Nous reprendrons ensuite les réformes des championnats avec : 

o La Nouvelle Pyramide senior (Pascal LEBRET) 

o La nouvelle organisation des U13 (Johnny - Morgan) 

o En enfin une réflexion sur la création de critérium masculin loisir U15 et U18 

(Patrick - Marc) 

 

De manière générale, et dans la mesure du possible, notre volonté est d’adapter nos 

compétitions aux souhaits des licenciés, des clubs et aussi de donner une cohérence et un 

équilibre entre nos différentes divisions départementales. 

Avant ces présentations, je tiens à remercier l’ensemble des groupes qui ont élaboré ce travail 

très conséquent en un temps record. 



Nous ferons vers la fin de saison prochaine, des bilans des modifications réalisées de manière 

à vous proposer, si des ajustements sont nécessaires, des modifications à l’AG de fin de saison 

prochaine. » 

 

 

Pascal LEBRET présente les différentes réformes : 
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LES EVOLUTIONS DE NOS PRATI UES
 C      u   lo      U   e  U        

CRITERIUM     U   e  U  

P o o   on  de nou e u     le en    ou  une nou elle o  e  

 C    on de        u  U   e  U       en  ode  oo  lo    

 Pe  e  e  u   lu   d o     une      ue  ou  de       o  e   ou  
le  uelle  l e e    n e        u   n  ou ne  e  e      d   o   
 lu  eu     u  e      

 Ne     l    e  de   oueu    u  l   ou  e   u e de      ue d n  de  
     o  e  ou  l      e u ou  d       

 F   e  oue  de   eune   u  ne      uen      ou  lu  

 De         u       o     e       le  ond  onn       le no   e 
d   u  e  en    e 

 Ce    u  e  ne  o   e on      d n  le  o l    on  d   u  e  de 
 eune 

  



 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

CRITERIUM     U   e  U  

 De     le en    u     en   ou le    e  de   o  ule  de 
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 Po     l    d  nnule  l o  e    elle  ne  en on  en      leu  
 u l  
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LES EVOLUTIONS DE NOS C AMPIONNATS
 Le C      u  du    n       n  



 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

LES EVOLUTIONS DE NOS C AMPIONNATS

 Un d          l   ou e e   u  e    e de   lu  

 De   on       u  no   o     on   e e            de  n    le  
 n  den e        onn    de l  LFN          o  d     

 Le Co     de D  e  on   l   en on  e de  ou  le   lu  

 Un   ou e de       l  o  o   de  ou e  le      lle  de no  e 
 oo   ll en      e de            l   olu on de no   o     on 

                                 



 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

COMPOSITION DU GROUPE DE TRAVAIL

LES MISSIONS DU GROUPE DE TRAVAIL

 R          l   olu on de l en e  le de no   o     on   de        n   u  U   

 I  l  ue  le   lu   d n  l     e  on

 In e  o e  le   lu    u  leu          on  en l       e

 A     ende  d n  l     e  on le   on   uen e  de     o  e  de   o     on  
de L  ue

 Sou e  e le    o o   on  d   olu on   u Co     de D  e  on 

 Mene  une    e  on  u  le de en   de l   ellule de  e lle e   u  l   e lleu e 
   on d     e  le  d    e   on     e  



 
 
 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

CRITERIUM du MATIN VETERANS

 Un  ond  e  u     de   lu   e  de   e ou    on        de   lu   

 Volon    de  o     on  on  e  ou      de  oo   ll lo     

 G  de  une  o  ule        u   ou  ne        o e  de nou elle  o l    on   u   lu   

 Con e  e  une un       e        u   ou  une 

 A  u e   u    u  e  un no   e de           n         n   lou d   le   lend  e 

 Ne      llon e  le  d  l  e en   de    u  e 

 O     un        de  o     on  u     onde   un      u  de   ou      de   lu  

 Un        u  en deu      e              lle      le

 Une   e    e     e de        e       oule   o       ue de    

 Une deu    e     e en deu  n  e u   e  ou  n    

 le      e  e   de     un de    ou e  d n  un  e n  e u

 le     u   n   de     un de    ou e  d n  un 2  e n  e u

CRITERIUM du MATIN VETERANS

CRITERIUM DU MATIN VETERANS du DEF

P ASE     de        e  ALLER SIMPLE     OURNEES

G ou e A G ou e B G ou e C G ou e D G ou e E G ou e F G ou e G G ou e  

   A    B    C    D    E    F    G     
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LES EVOLUTIONS DE NOS C AMPIONNATS
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LES EVOLUTIONS DE NOS C AMPIONNATS
 R  o  e du       onn   U    



 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

REFORME DU C AMPIONNAT U  

 P o o   on d un nou e u    le en   

 Une  o     on en       e 

 Une     e de        e   e  e   e o  o  e  u    
 ou n e  

    e     e de       onn    D   D2  D   D    u  
o  o  e   d  e   e   e   on  e en L  ue de      e  e   
de D 

 2  e     e de       onn    D   D2  D   D    u       e  
   u n 

 M  e en  l  e d une  o      on d d  e

REFORME DU C AMPIONNAT U  

 B      e   u      
  u  e        ou n e 

 B      e B    en   on 
     u  e    2  ou n e 

Brassage

     ou e de D      
  u  e 

 2   ou e  de D2     
  u  e        u  e  

     ou e  de D      
  u  e        u  e  

          ou e  de D    
    u  e   en  e    e  
     u  e  

Phase 1
     ou e de D      
  u  e 

 2   ou e  de D2     
  u  e        u  e  

     ou e  de D      
  u  e    2   u  e  

     ou e  de D      
  u  e   en   on    
  u  e  

Phase 2

N    B      e   
P   e     P   e 
2     



 
 

Résultats des votes : 
 

Résultats des votes - 

AG du 15.06.2022.pdf 
 
 

Récompenses des arbitres : 
 
Les arbitres sont récompensés selon le classement de la CDA concernant 6 familles : 

- Les stagiaires Jeunes 
- Les stagiaires Seniors 
- Les Jeunes Arbitres de District 
- Les arbitres D3 
- Les arbitres D2 
- Les arbitres D1 

 
Arbitres D1 : MM FAUVEZ Stéphane – FOIRET Guillaume – BANNIER Patrick 
 
Arbitres D2 : MM HEBERT Jonathan – AUGER Philippe – ROUSSEL Manuel 
 
Arbitres D3 : MM KLEIN Franck – IMBAUD Jean-Charles – HERBULOT Olivier 
 
JAD : MM SAEED Osama – DENIS Jimmy – CADOT Liam 
 
Stagiaires Seniors : MM QUELLIER Jérôme – POIROT Jimmy – STUARD Dylan 
 
Stagiaires Jeunes : MM MARTIN LANOS Théo – AGUAD Othman – LAPOTRE Elouan  
 
Vidéo Foot Loisir : 
 
Une vidéo de présentation du Foot Loisir est projetée. 
 
Points règlementaires : 
 
Pascal LEBRET fait une information récapitulative concernant certains points réglementaires 
et en particulier la nouvelle procédure concernant les arrêtés municipaux. 
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LES EVOLUTIONS DE NOS REGLEMENTS

REGLEMENTS DU DEF

Pou   o  e  n o    on  

Le  d   o   on   u  on       ou   e     o   o e  nou     o en  de 
de o    od  e   e    ne  donn e  du R  le en  de no  
 o     on   

 Le  d l    on      e   u   o      on  du DEF

 Le       en e    no  nou elle   o     on      n ne 

 Pe  e  e    e  l   n    u  l  FMI en        u        n 



 
 
 

 
 
 
 
 
 

REGLEMENTS DU DEF

 EVOLUTIONS EN MATIERE D ARRETES MUNICIPAU  ET DE FORFAITS

A e  l e     en e de      on       den e   de   on      on             u  
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REGLEMENTS DU DEF

 EVOLUTIONS EN MATIERE D ARRETES MUNICIPAU  ET DE FORFAITS

 L   ellule de  e lle  elle  ue  ou  l   onn     e  n e    e  lu  

 Le   lu    e on   lu   e  on    l     en     d         un     l

 Il  n  u on   ou e o        lu  de       l       e 
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REGLEMENTS DU DEF

 EVOLUTIONS EN MATIERE D ARRETES MUNICIPAU  ET DE FORFAITS

 Pou  le           un     u        le  end ed      eu e 

Le   lu    on e n   de  on   n o  e  d  e  e en       ou   el e    l   one  

 le   lu        eu    on e n       l  d e  e    l o   elle de   lu   e  le  
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 le        e  e  o   el   o  e    eu        une  d e  e    l e  un nu   o de 
  l   one        ue   nd  u   d n  l    o  du e e  le    le en  de  
 o     on  
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 e lle    uelle   o  e         un     l e     e de          on e n   

REGLEMENTS DU DEF

 EVOLUTIONS EN MATIERE D ARRETES MUNICIPAU  ET DE FORFAITS

 En     de   n ue en      e  d   o   on   

Le   lu   n    n                  e  d   o   on   

  e  e  on   n   e  une   ende don  le  on  n   e           le Co     de 
D  e  on 

 de  on   e  ou  e  le        de d  l  e en  de    u  e  e  o   el 

 P     lleu     ou         e o     u  e   de       e   n e  en n        le 
 end ed      eu e   e    n e    lo   de  on  e o   onne en      l  
 o      on en      e de l   o     on 



 
 
Palmarès 2021-2022 : 
 
Il est procédé ensuite à la récompense des clubs vainqueurs de leur championnat. 
 
CHAMPIONNAT SENIORS : 
Seniors départemental 1 :   FC GISORS VEXIN NORMAND 27 
Seniors départemental 2 groupe A :   STADE VERNOLIEN 
Seniors départemental 2 groupe B :  FC VAL DE REUIL                                                   
Seniors départemental 3 groupe A :  AS MANNEVILLE-ST-MARDS-FOURMETO  
Seniors départemental 3 groupe B :  CS BONNEVILLOIS 
Seniors départemental 3 groupe C :  AM S DE VESLY 
Seniors départemental 3 groupe D : FOOTBALL CLUB HENNEZIS VEXIN SUD 
Seniors départemental 4 groupe A :  US BARROISE 
seniors départemental 4 groupe B :  LOUVIERS FC  
Seniors départemental 4 groupe C :  ES DU VEXIN OUEST 
Seniors départemental 4 groupe D : AS ANDRESIENNE 

 
CHAMPIONNAT SENIORS FEMININES : 
Départemental 1 féminines à 8 :  EVREUX FC 27 
Départemental 2 féminines à 8 groupe A : FC VAL DE REUIL                                                   
Départemental 2 féminines à 8 groupe B : FC ILLIERS L’EVEQUE     
            
CHAMPIONNAT DU CRITERIUM DU MATIN :  
Groupe A :  CERC A PT AUDEMER    
Groupe B :  CS BEAUMONTAIS  
Groupe C :  FC VAL DE REUIL 
Groupe D :  FOOTBALL ATHLETIC CLUB ALIZAY 
Groupe E :  US GASNY 
Groupe F :  LA CROIX VALLEE EURE F 

REGLEMENTS DU DEF

 EVOLUTIONS EN MATIERE D ARRETES MUNICIPAU  ET DE FORFAITS

 LES FORFAITS INTERVENANT APRES LE VENDREDI     EURES   o       non 
d  l      

Ce   o        e on  l o  e  de l     e   o  du e  ue  elle de          
 un     u   

Tou e o    en     de   n ue en      e  d   o   on      le  lu  de    
 e  ou  e  le        de d  l  e en  de    u  e  e  o   el    l ne lu   e       
   l  u  d   ende        ue   L   ende  ou   o          u    u n  



Groupe G :  PACY MENILLES RC 
Groupe H :  ST SEBASTIEN F 
 
CHAMPIONNAT DES JEUNES : 
U18 départemental 1 :  FC VAL DE REUIL 
U18 départemental 2 groupe A : US BARROISE 
U18 départemental 2 groupe B : SPN VERNON  
U18 départemental 3 groupe A : US CORMEILLES LIEUREY  
U18 départemental 3 groupe B : FC EURE MADRIE SEINE   
 
U15 départemental 1 :  FC VAL DE REUIL 
U15 départemental 2 groupe A : US BARROISE  
U15 départemental 2 groupe B : FC EURE MADRIE SEINE   
U15 départemental 3 groupe A : AMS DE ROUTOT 
U15 départemental 3 groupe B : AS VALLEE DE L’ANDELLE 
U15 départemental 3 groupe C : FC EZY SUR EURE 
 
U13 départemental 1 :  SPN VERNON  
U13 départemental 2 groupe A :  EVREUX FC 27 
U13 départemental 2 groupe B :  FC VAL DE REUIL 
U13 départemental 3 groupe A :  ENTS VALLEE DE L’OISON 
U13 départemental 3 groupe B :  FC VAL DE REUIL 
U13 départemental 3 groupe C :  EVREUX FC 27 
U13 départemental 3 groupe D :  ST SEBASTIEN F 
U13 départemental 4 groupe A : AMS DE ROUTOT 
U13 départemental 4 groupe B : FC DU ROUMOIS NORD 
U13 départemental 4 groupe C : AS CRIQUEBEUF FOOTBALL 
U13 départemental 4 groupe D : FOOTBALL CLUB HENNEZIS VEXIN SUD 
U13 départemental 4 groupe E : CLUB DE FOOTBALL DE DOUAINS 
U13 départemental 4 groupe F : GRPT J. ANDRES CROTH MARCILLY ILLIERS EVEQUE 
U13 départemental 4 groupe G : ESJM 
        
CHAMPIONNAT JEUNES FEMININES : 
U17 féminines à 8 départemental 1 : ST MARCEL F 
U17 féminines à 8 départemental 2 : AL DEVILLE MAROMME 
 
U14 féminines à 8 départemental 1 :  FC PAYS DU NEUBOURG                                        
U14 féminines à 8 départemental 2 groupe A : ENTS NORMANVILLE 
U14 féminines à 8 départemental 2 groupe B : ST MARCEL F 
 
CRITERIUM FUTSAL MASCULIN SENIORS : 
HERCULES FUTSAL CLUB 
 
CRITERIUM FUTSAL FEMININ SENIORS : 
HERCULES FUTSAL CLUB 
 
 



Une vidéo RSO Sociétale est diffusé : 
 
« Comme nous pouvons le voir sur cette vidéo, le football doit continuer de s’adapter aux 
évolutions de notre société. Notre rôle n’est pas uniquement de former des footballeuses et 
des footballeurs, mais bien de former des citoyennes et des citoyens responsables. 
Nous avons la chance d’avoir une Fédération très avancée dans ce domaine et dans ce cadre, 
le district de l’Eure tient à travailler, sur ces sujets sociétaux, avec ses clubs. 
C’est pourquoi, le rôle de nos commissions, accompagnées de Gaelle, de Morgan et de 
Mathieu, sera de vous accompagner, pour la mise en place de projets aussi variés que le PEF, 
le sport adapté, le sport santé, l’inclusion, l’engagement citoyen ou l’environnement.  
Les différentes conventions signées par le district avec les associations « Les Papillons », 
l’hôpital « La Musse », bientôt l’association « Colosse aux Pieds d’Argiles » pourront 
permettre à nos clubs d’aider tous nos jeunes, non seulement à être mieux protégés, mais 
aussi à mieux grandir dans le monde qui les entoure. Nous résonnons trop souvent de manière 
beaucoup trop restrictive, souvent uniquement par rapport au résultat d’un match de foot ou 
au classement de nos équipes, mais il est indispensable que nous aidions nos jeunes à avoir 
une ouverture d’esprit plus grande en les incitant à avoir un rôle plus citoyen. » 

 
Nouveautés 2022-2023 : 
 
« Avant de conclure et de nous tourner vers 2022-2023, je voulais vous signaler quelques 
nouveautés qui seront mises en place en début de saison prochaine : 

- Tout d’abord au niveau financier et pour répondre à une demande récurrente des clubs 

et des arbitres, il n’y aura plus, dans aucune compétition, de mouvements financiers 

entre les clubs et les arbitres. Comme c’est déjà le cas dans plusieurs compétitions, 

c’est le district qui réglera directement l’ensemble des arbitres quelle que soit la 

compétition après vérification, bien sûr de sa présence. Les 2 objectifs principaux de 

cette action, sont d’assurer le paiement de l’arbitre et également d’éviter aux clubs 

d’avoir un chéquier qui traine de main en main. 

- Toujours concernant les finances. Par le passé, le paiement des engagements des clubs 

étaient demandés en 2 fois, fin Juin et fin Septembre. Depuis la saison dernière, et afin 

de donner plus de facilités aux clubs, nous avons mis en place le paiement en 3 fois au 

lieu de 2, les échéances devenant fin Juin, fin Octobre et fin Décembre. Le Comité 

Directeur du District a décidé que cette facilité mis en place la saison 2021-2022, sera 

renouvelée pour la saison 2022-2023. 

- Autre nouveauté la formation des dirigeants. Le constat réalisé est que chaque année, 

¼ des fonctions principales de dirigeants dans les clubs sont renouvelées. Nous parlons 

ici des fonctions de présidents, de secrétaires et de trésoriers qui sont attribuées à des 

personnes nouvelles ayant plus ou moins d’expérience dans la gestion d’un club. Face 

à cette situation, le district a dans un premier temps, créé une commission « Formation 

Dirigeant » dont le premier travail a été de réaliser un état des lieux et de vous 

interroger pour connaitre vos besoins et vos souhaits en termes de formation. Une fois 

ce bilan réalisé, il a fallu construire le contenu des formations, en lien avec l’IR2F de 

notre Ligue. Des formateurs ont ensuite été formés et validés par l’IR2F de notre Ligue 

afin d’être habilités à vous dispenser des formations. Ces actions de préparation étant 



maintenant réalisées, nous pourrons, au début de la saison prochaine, mettre en place 

ces premières formations. Pour finir sur ce sujet, la volonté du district est de travailler 

en proximité avec les clubs et dans ce cadre n’hésitez pas à vous manifester si vous 

souhaitez recevoir ce type de formation dans votre club. Sur ce sujet, comme sur 

beaucoup d’autres, notre volonté est d’être le plus proche possible des clubs. 

- Dans un autre domaine, le district va renforcer ses effectifs pour la saison à venir pour 

toujours mieux servir les clubs en accroissant le nombre et la disponibilité de nos 

salariés. C’est l’équivalent de 2 emplois temps plein qui vont venir renforcer nos 

effectifs pour mieux vous aider à développer vos projets. Cette disponibilité sera accrue 

pour les clubs dans différents domaines : 

- Dans le domaine de la technique d’abord, avec Gaelle qui aura la saison prochaine, un 

emploi « temps plein » et qui continuera de travailler en collaboration avec Ludo et 

Morgan sur les aspects techniques mais dont l’objectif sera également de développer 

des aspects divers et variés tels que : la féminisation (qui est le développement du foot 

féminin au niveau des encadrantes (éducatrices, dirigeantes, arbitres)), le foot adapté 

et handicap, l’éthique et la citoyenneté et le sport santé. 

- Dans le domaine de l’arbitrage, également, ou Mathieu retrouvera également un 

emploi « temps plein » qui sera consacré à l’arbitrage mais aussi au développement de 

la communication. Concernant le développement de l’arbitrage, la progression du 

nombre d’arbitre a été ralentie par la pandémie et l’objectif est que cette progression 

reparte de plus belle, dès la saison prochaine en lien avec les très nombreuses actions 

qui doivent être menées par notre CDPA. Un des axes forts de la saison prochaine sera 

l’accompagnement des nouveaux arbitres et le plan d’action global de la CDPA, vous 

sera présenté lors de notre Assemblée Générale de novembre prochain.  

- Enfin, Mathis viendra également nous rejoindre pour un an, dans le cadre de sa 

formation « Bachelor 3 Evènementiel Sportif ». Mathis travaillera sur la communication 

avec Mathieu et aura également la mission de développer le partenariat et le 

sponsoring. 

Bien sûr, tous ces jeunes profiteront de l’expérience de leurs collègues salariés et 
bénévoles de nos commissions. Nous misons sur la réussite du travail en commun 
alliant la spontanéité et la fougue de la jeunesse à la sagesse et la connaissance des 
gens d’expérience. Comme cela a été évoqué pour la formation dirigeant, nos équipes 
du district iront, dans vos clubs, sur le terrain, pour mieux vous aider dans les domaines 
techniques, de l’arbitrage et de la formation. » 

 
Conclusion : 
 
« Dernière information, notre assemblée générale d’hiver aura lieu le vendredi 18 novembre 
à 18h.  
Notre Assemblée Générale touche à sa fin et je tenais à nouveau à vous dire mon plaisir de 
vous retrouver. Comme je l’ai déjà évoqué, nous ne devons pas perdre de vue que notre fil 
conducteur doit rester le plaisir : 

- Le plaisir d’être ensemble et d’échanger autour de ce sport qui nous est cher 



- Le plaisir de voir nos bambins, à nouveau, fouler nos pelouses pour courir, crier, sauter 

et être heureux 

- Le plaisir de la victoire, mais aussi le plaisir de partager ensemble, même en cas de 

défaite 

- Un dernier mot sur l’importance du résultat. Beaucoup d’adultes, de parents, 

d’éducateurs, de dirigeants, de jeunes, sont conditionnés et trop dépendants du 

résultat. Bien sûr tout le monde veut gagner, mais notre rôle d’adulte est avant tout 

d’apprendre au plus jeune à avoir les bonnes réactions en cas de défaite. C’est une 

évidence, mais il y a autant de défaites que de victoires, alors faisons tous en sorte de 

relativiser ces défaites car si elles sont bien gérées, elles évitent beaucoup de 

problèmes. 

Je laisse la parole à notre représentant de la Ligue, son secrétaire général, Mr Roger 
DESHEULLES et nous procéderons ensuite à la remise des ballons pour les clubs, avant un petit 
moment de partage et de convivialité pour laquelle je remercie de son aide, notre ami Pierre 
CALARNOU » 
  
Marc remercie Roger DESHEULLES pour son intervention ainsi que les bénévoles et les salariés 
du District pour l’organisation de cette AG. 
Il déclare close l’assemblée générale et souhaite à tous un très bel été. 
 

******* 
 

Les décisions de l’Assemblée Générale sont susceptibles de recours devant le tribunal judiciaire 
d’Evreux dans un délai de 5 ans à compter de leurs publications. 
La recevabilité du recours est toutefois soumise à la saisine préalable et obligatoire de la conférence 
des conciliateurs du Comité National Olympique et Sportif Français dans les délais de 15 jours suivants 
leurs publication dans le respect des articles L141-4, R141-5 et suivant du code du sport 
 

 
******* 

 
Le Secrétaire Général       Le Président  
Bruno FARINA         Marc ROUTIER 

     

    


